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CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA 

TABLA SESION N°20 CONSEJO FACULTAD 

En Santiago, a 27 julio 2021, a partir de las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, bajo la 
presidencia de la Dra. Decana Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. Marcelo González Orb.  
La sesión se desarrolla a través de videoconferencia.  
 
Convocados 
Decana:        Verónica Vargas Sanhueza 
Secretario de Facultad:       Marcelo González Orb 

Director Departamento de Artes:      Víctor Hugo López Sandoval 

Director Departamento de Educación Física Deportes y Recreación:   Pendiente 

Director Departamento Kinesiología:     Antonio Edwin López Suárez 

Director Departamento de Música:      Daniel Andrés Miranda Martínez 

Académica Representante Artes Visuales:     Beatriz Katerina Casabona Negrete 

Académico Representante DEFDER:      Caterina Joanna Fazzi Gómez 

Académica Representante Departamento de Kinesiología:   María José Prieto Correa 

Académico Representante Departamento de Música:    Luis Mancilla Valencia 

Académico Departamento de Formación Pedagógica:    Andrés Marió Casanova 
 

 

Inasistencia:  
 

 

Invitados (as):   

Prof. Gonzalo Zapata Vera. Secretario Académico Educación Física. 

Prof. Guisselle Garat Ly, Representante ante la Junta Directiva. 

 

Invitados (a) 

 

Integrantes Comisión institucional 

1. Información General. 

1. Se da cuenta decana de Facultad, quien pone énfasis en la proyección de planes de desarrollo, y antecedentes 
asociados al proceso inicio segundo semestre. 
Por otra parte, se aportan antecedentes asociados al proceso de elecciones departamentales de departamentos 
de pendientes de la facultad. 
Se dan a conocer de envió de documentos asociados a los procesos de proyección segundo semestre y con miras 
a las postulaciones 2022. 
Daniel Miranda, aporta antecedentes para optimizar los procesos de postulaciones 2022, aspecto diseñado a 
través de una capsula de no más de 15 minutos, que den a conocer las distintas carreras, per poniendo énfasis 
en los alumnos cono actores principales, lo que sería de mayor motivación. 
Se da a conocer de la llegada de un memorándum que emerge desde la Superintendencia de Educación.  

2. Cuenta actualización, Cambios Gestión Rectoral. 
Se da a conocer la asunción, de la académica en calidad de Directora de asuntos estudiantiles, la Académica del 
DEFDER, Valentina Bahamondes Acevedo. 

3. Se informa de reunión de la Decana con Rectora Elisa Araya Cortes, en la cual informa el Rol de la facultades y 
Decanos (as) y de las acciones que tendrán   

4. Respecto a la cuenta reunión desarrollo Consejo Académico. Prof. María José Prieto Correa, esta informa que no 
se desarrolló reunión, por lo cual no puede aportar nada nuevo. 

5. Respecto a la cuenta Prof. Guisselle Garat Ly, representante ante la Junta Directiva, esta señala que no han 
desarrollado reuniones, por ende, no es mucho lo que pueda aportar. 
 

2. Áreas Temáticas Facultad:   
A. Recursos Humanos. 

- Se trata lo asociado a solicitud reconocimiento póstumo, para profesor Francisco Astorga, del 
Departamento de Música, al respecto se da cuenta, que los protocolos de reconocimiento por la labor y 
entrega en vida a la academia. Se analiza el aporte, y se reconoce la labor desarrollada, el Director 
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Departamento de Artes, académico Prof. Víctor Hugo López Sandoval, señala que lo importante darlo en 
vida, como fue el caso del académico Julio Meller. 

Se propone a los Consejeros, otorgar un reconocimiento de la Facultad, a los académicos de cada carrera 
dependiente de esta, pero también el que abarcaría el personal Administrativo, de apoyo y académico. 
Daniel Miranda Martínez, señala que es importante llevarlo a acabo. 
La académica, Prof. Beatriz Casabona Negrete, aporta antecedentes que podría ser un profesor, como es el 
caso del Profesor Canales Horta, de la Carreara de Artes Visuales. 

- Respecto a informes preparados para Vicerrectoría Académica, sobre efectos potenciales de cambios de plazos 
titulación., se señala que esta información se asocia a un requerimiento de la vicerrectoría académica, 
requiriendo a las distintas instancias de la Universidad. Esta necesidad surge por solicitud de los alumnos (as) 
del Departamento de Matemáticas. 
 

B-  Gestión Recursos Físicos.  

- Se informa reunión con alumnos (as), Decana, Secretario de Facultad, Director, Secretario Académico 
Departamento Artes Visuales, la cual tenía su origen por el pintado de algunas puertas de las dependencias, 
por parte de un funcionario de la unidad de infraestructura, a pesar de señalarles cuales eran los espacios que 
no se pintarían. 
Al respecto se informa del protocolo seguido, con visitas terreno en forma primaria con el secretario de 
Facultad y la Decana, luego con el Director Departamento de Artes Visuales, Víctor Hugo López Sandoval, el 
Secretario del Departamento Miguel Zamorano Sanhueza y el Jefe de infraestructura Arquitecto Alfredo 
Blanco y personal técnico perteneciente al departamento de Arquitectura. 
Se informa que la reunión fue, muy grata, y con visita a la totalidad del Departamento,   
El Director da cuenta de los alcances de la reunión y las motivaciones, informa que estas acciones … Ver carta 
Director Departamento de Artes, Víctor Hugo López Sandoval y la académica Beatriz Casabona Negrete, del 
Departamento de Artes Visuales, manifiestan que es importante dar cuenta que un número de cinco 
académicas, se manifestaron desde de la perspectiva del Feminismo, pues es la visión de las académicas y de 
las alumnas (Cinco alumnas). 
Informa de como efectuar la reparación, proponiendo algunas posibilidades las que no han sido escuchadas. 
La Decana Verónica Vargas Sanhueza, aporta antecedentes que se analizaron algunas propuestas, en terreno 
que existe el interés de efectuar remediales, de reparación, de esta situación. 
Manifiesta que el personal que participo en estas obras, no lo efectuó con intención alguna, por contrario, los 
integrantes asistentes, reconocen que fue, desarrollado de forma accidental, y que se reconoce la entrega y 
dedicación de estos al desarrollo institucional. 
El director del Departamento de Artes Visuales, Prof. Víctor Hugo López Sandoval, reconoce que los maestros 
involucrados, solo lo hicieron con motivo de mejora del departamento y se les reconoce su entrega y 
compromiso. 
El Secretario de Facultad, Dr. Marcelo González Orb, aporta antecedentes asociados a que tanto el Director 
del Departamento, cono el Secretario Académico del mismo, no estaban al tanto de este hecho, pero al 
momento de acusar recibo de esta situación, se preocuparon y han tomado medidas correspondientes de 
reparación. 
 - En cuanto a gestiones desarrolladas frente al deterioro del Piano Departamento de Música, el Director 
Departamento de Música, Daniel Andrés Miranda Martínez señala que esta aun en proceso y que se están 
tomando medidas para protegerlo adecuadamente. 

- Respecto a cuenta visita Campus Joaquín Cabezas y Campus Macul, se informa que se están revisando 
contantemente, los requerimientos de mejoras, en materias de infraestructura, tanto en el Departamento de 
Educación Física, Deportes y Recreación, como el de Kinesiología. 
 - Respecto a la licitación del departamento de Música, se indica que estas obras están pendientes, en espera de 
nuevas especificaciones técnicas.  

C.   VcM y Extensión. 
- Se aporta información, respecto a participación del Coro DEMUS-UMCE, en encuentro Universitario en Chile. 
- Se informa de participación del académico del Departamento de Kinesiología, Klgo. Jair Burboa González, del 
Centro de Salud Deportiva, Team Chile. en los Juegos Olímpicos Japón 2020.  
 
D. Investigación (D y F). 

- Se aportan antecedentes asociados al desarrollo del OpenCiencia, evento orientado a abordar problemáticas 

relativas a la investigación y de formar a profesionales, se invita a presentar o atender próximos eventos 

internacionales que llevaran a cabo en línea entre los cuales destacan:  
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 II Conferencia Internacional de Publicaciones Arbitradas en Ciencia, 16 de agosto, 2021. 

 2da. Conferencia Internacional de Trabajos de Titulación, 17 de septiembre, 2021. 

 Conferencia Internacional sobre Integridad Académica y Plagio 2021, 15 de octubre, 2021. 

Cualquier Información se puede recurrir al Dr. Humberto Aguilera, Ph. D, a través de la dirección de 

Investigación. 

- Se informa del fallecimiento de padre de la académica Noemí Grinspun Siguelnitzky, quien en la actualidad 

se encuentra desarrollando su Postdoctorado, en Israel, los asistentes le solicitan a la Decana, verónica 

Vargas Sanhueza, transmitir el sentimiento de pesar. 

 

E. Educación Continua Postítulos y Postgrados. 

- La decana aporta antecedentes, informe pendiente, Directora Departamento de Educación Física, Deporte y 

Recreación, Elisa Adriana Araya Cortez, Diplomado “Juego y psicomotricidad como estrategia de 

acompañamiento al desarrollo integral de la niñez”. 

Gonzalo Zapata, indica que hablo con la responsable del proyecto y le señalo que no había acciones 

pendientes, ante lo cual se señala que debe presentar el escrito. 

 

F. Proyectos – Propuestas Departamentos. 

- Sin información. 
 

Varios: 
- Se analiza la situación de los requerimientos asociados a postulaciones 2022, se indica que no se cuenta 

información, porque no se efectuó, consejo académico, están pendientes asuntos tan importantes como, 

ingreso 2022, disposición del campus Joaquín Cabezas como Centro de Vacunación. 

- El Secretario académico del Departamento de Educación Física, Deportes y Recreación, Prof. Gonzalo Zapata 

Vera, efectúa consulta respecto a las instancias a recurrir para solicitar ingreso al Campus Joaquín Cabezas, 

para el desarrollo de las actividades, académico administrativas. 

Se indica que se debe contemplar en el acceso de las instalaciones del DEFDER, contar con baños y salas de 

primeros auxilios. 

Se señala que se citó a reunión, para tratar temas de gobierno universitario y otras acciones para recabar 

opiniones de marcha universitaria. 

El Director del Departamento de Artes Visuales, Víctor Hugo López, indica que está al tanto del proyecto, pero 

que no pudo estar presente el día de hoy, por participar en las reuniones de visita al Departamento de Artes 

Visuales. 

Se explica que $8.000.000 millones están destinados a implementación y 2.000-0000.- están asociados a 

administración del mismo. 

La Académica Beatriz Casabona Negrete, manifiesta a modo de sugerencia, que la participación de los 

académicos, han de ser desde el inicio, y que el trabajo Artístico-Científico, requiere de un equipo 

interdisciplinario, con distintas miradas.  


